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LE MAIRE 

Jean François BARRIER 

  

Chères Velzicoises, chers Velzicois, 

 

Tout d’abord à toutes et à tous, je veux exprimer en mon nom et au nom du conseil municipal, tous nos 

vœux de bonheur et de santé, à vous-mêmes ainsi qu’à tous ceux qui vous sont chers. 

Le monde entier subit les vagues successives d’une maladie qui touche toutes les populations et notre vie 

en est transformée. 

Je tiens, avant tout autre propos, à adresser mes plus sincères condoléances à tous ceux qui ont perdu un 

proche au cours de ces deux années, et une pensée particulière à tous ceux qui sont actuellement malades. 

 

En tant que nouveau maire de la commune, j’aurais préféré que les circonstances nous permettent de nous 

rencontrer, d’échanger sur l’avenir de notre commune et que nous puissions accueillir les nouveaux 

arrivants, lors d’une cérémonie des vœux.  

De fait, je leur souhaite la bienvenue. 

 

La confiance que vous avez accordée à notre équipe lors des élections, également particulières puisque 

nous n’avons pu prendre nos fonctions qu’au mois de mai, est le moteur de notre action pour la commune. 

Elle est encore plus marquée, dans la situation que nous vivons aujourd’hui. 

Cette année, à cause des conditions sanitaires, nous n’avons pas pu organiser de repas des aînés comme 

c’est la tradition. Le conseil municipal et moi-même avons les mêmes pensées chaleureuses pour tous les 

anciens de notre commune. Nous avons décidé de distribuer des paniers garnis, afin de donner à toutes et à 

tous nos aînés un moment de plaisir. 

Je souhaite apporter tout mon soutien aux enseignants, ainsi qu’à tout le personnel scolaire. Nous savons 

combien les mesures sanitaires sont contraignantes et nous les remercions de leur collaboration et de leur 

professionnalisme. Nous félicitons également tous les élèves pour les efforts fournis. 

Les agents municipaux font eux aussi un travail très important auprès de la population et je voudrais les 

remercier et les féliciter pour leur implication au quotidien pour le bon fonctionnement de nos services. 

Nous comprenons également combien les associations de Velzic  sont impactées à cause de l’arrêt de leur 

activité, de l’annulation des nombreux événements prévus, qui participent à leur propre financement et à la 

vie de notre collectivité.  

Nous apportons également tout notre soutien aux artisans et commerçants de la commune et leur 

souhaitons une année 2021 pleine de projets.   

Malgré ce contexte sanitaire, nous avons fait le choix de lancer un marché des producteurs qui connaît un 

franc succès, avec des retours très positifs des producteurs, mais également de la population velzicoise et 

plus largement, des habitants de la vallée et d’autres communes. Ce rendez-vous mensuel, nous le voulions 

fraternel et riche en rencontres. 

Pour les projets communaux, nous avons commencé la réfection de la route entre Falies et Giraoul, 

démarré l’enfouissement des réseaux et la rénovation des évacuations des eaux usées et pluviales du 

bourg ; tous  ces travaux (retardés par la neige) se termineront cette année.  Nous allons effectuer la 

rénovation de la dernière salle de classe de l’école et la réhabilitation du pont de Clavieres, qui présente 

quelques signes de fatigue. 

Nous sommes également en train de réaliser une étude de réhabilitation de l’ancien hôtel sur la place de 

l’église. Ce projet ne se fera que si nous arrivons à un équilibre financier. Nous ne souhaitons pas mettre en 

difficulté financière la commune. 

Tous ces projets ne peuvent se réaliser sans le soutien de toutes les collectivités qui participent aux 

financements Europe, Etat, Région, le Département et la CABA ; je les en remercie. 

Lors de l’épisode neigeux de ce début d’année, un certain nombre d’entre vous nous ont proposé leur aide 

pour le déneigement. Je les en remercie. Cette démarche de participation active à la vie de la commune 

démontre votre attachement à celle-ci. Nous souhaitons développer ces initiatives participatives. Les 

personnes le désirant, peuvent se faire connaitre auprès de la mairie. Lors de réalisations de travaux en 

régie municipale nous ne manquerons de vous contacter.   

Le mot du Maire 
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MEDIATHEQUE 
 

 

Ouverture au public  :  
 

Tous les matins : 09h00 à 12h00 

Fermée le samedi et le dimanche 

Tél : 04.71.47.96.44 

Adresse mail :  

bibliotheque-de-velzic@wanadoo.fr 
 

 

 

 

ACCUEIL DE LOISIRS ASSOCIE A L’ECOLE 
 

 

Le matin : 7h30 à 8h35  

TAP : 15h30 à 16h30 lundi mardi jeudi  

ALAE : 16h30 à 18h30 lundi mardi jeudi  

              15h30 à 18h30 vendredi  

 

Tél : 04.71.47.96.86 

Représentation des électeurs par tranche d’âge 

 

LOCATION TRACTEUR (avec chauffeur) 
 50,00 € / heure 

 

ACHAT CONCESSION CIMETIERE 
 70,00 € / m2 

HORAIRES  DES DECHETTERIES 
 

Déchetterie de l’Yser     

Rue de l’Yser - 15000 Aurillac 

Tél : 04 71 64 51 08 

Ouvert du lundi au samedi de 8h30 à 18h30 

 

Déchetterie des « 4 Chemins » 

ZAC des quatre-chemins - 15250 Naucelles 

Tél : 04 71 43 05 76 

Ouvert du lundi au samedi de 8h30 à 18h30 

 

ATTENTION : Les déchetteries sont fermées le dimanche. 

TARIFS LOCATION SALLE POLYVALENTE  
   

aux associations communales 

ou intercommunales : gratuit 
 

aux associations extérieures :  

  290,00 € / jour 
 

aux particuliers de Velzic : 

  185,00 € (tarif unique : le week-end) 
 

aux particuliers extérieurs :  

  290,00 € (tarif unique : le week-end) 
 

Les réservations se font auprès du secrétaire de mairie. 

SERVICES  D’URGENCE 
 

MAISON MEDICALE DE LA JORDANNE :  

04.71.63.97.36   
 

Médecins : docteurs MAURS, LONGUET et MARCHADOU 

Consultations au cabinet ou à domicile sur RDV 

Horaires secrétariat : lundi au vendredi 8h/12h - 14h30/19h 

Cabinet ouvert le samedi matin 8h/12h 
 

Psychiatres : Michael CHABRIER et Clémentine FOURNIER  
   

Psychologue : Mme POTIER, Chloé CONTAMINE 06 86 75 

64 20 

 

Cabinet INFIRMIER : 04.71.47.13.06 

 

Cabinet KINESITHERAPIE : 04.71.47.13.61 
 

 

Velzic pratique SERVICES MUNICIPAUX 
 

SECRETARIAT DE MAIRIE : 
 

Lundi au vendredi de 8h30 à 12h30  
 

Tél : 04.71.47.93.04 

Adresse  mail : mairie@velzic.fr 

Site internet : https://www.velzic.fr 

Facebook : Mairie de Velzic 
 

LA POSTE : 
 

Lundi au vendredi de 9h à 12h 

Tél : 04.71.47.93.00 

 
 

  HOMMES FEMMES TOTAUX 

De 18 à 25 ans 18  16 34 

De 26 à 35 ans 21  14 35 

De 36 à 45 ans  23 13 36 

De 46 à 55 ans  34 30 64 

De 56 à 65 ans  36 33 69 

De 66 à 75 ans  25 28 53 

De 76 à 85 ans  13 18 31 

De 86 à 100 

ans 
  

 2 8 10 

 TOTAL 172  160 332 
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L’administration communale 
Budget communal 2019   
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Budget communal 2020   
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Budget CCAS  

SECTION DE FONCTIONNEMENT 

DEPENSES 

Adhésion à l’U.N.C.C.A.S. 73.00 

Charges de gestion générale (repas des aînés + colis) 1 800.76 

Charges de personnel (cotisation URSSAF) 144.00 

Autres charges de gestion courante : 

- Secours d’urgence 

- Subvention CLIC 

- Subvention ABC épicerie sociale 

- Subvention CAF Fonds de Solidarité Logement 

- Chèques Cadeaux Naissances 

  

450.00 

310.00 

100.00 

200.00 

150.00 

TOTAL 3 227.76 

RECETTES 

Excédent reporté 638.76 

Subvention de la Commune 2 039.00 

Libéralités reçues 550.00 

TOTAL 3 227.76 

Budget CCAS 2019 

Budget CCAS 2020 
SECTION DE FONCTIONNEMENT 

DEPENSES 

Adhésion à l’U.N.C.C.A.S. 73.00 

Charges de gestion générale (repas des aînés + colis) 1 834.66 

Charges de personnel (cotisation URSSAF) 160.00 

Autres charges de gestion courante : 

- Secours d’urgence 

- Subvention CLIC 

- Subvention ABC épicerie sociale 

- Subvention CAF Fonds de Solidarité Logement 

- Chèques Cadeaux Naissances 

  

300.00 

325.00 

100.00 

200.00 

160.00 

TOTAL 3 152.66 

RECETTES 

Excédent reporté 331.66 

Subvention de la Commune 2 321.00 

Libéralités reçues 500.00 

TOTAL 3 152.66 
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Budget Lotissement 2019/2020 
SECTION DE FONCTIONNEMENT 

DEPENSES 

Variation Stocks terrains aménagés 18 453.68 

Autre charges de gestion courante 

(écarts TVA) 

10.00 

TOTAL 18 463.68 

RECETTES 

 

Vente de terrains aménagés 18 443.68 

Variation Stocks terrains aménagés 10.00 

Autre charges de gestion courante 

(écarts TVA) 

10.00 

TOTAL 18 463.68 

DEPENSES 

 

Déficit reporté 18 443.68 

Stocks terrains aménagés 10.00 

TOTAL 18 453.68 

SECTION D’INVESTISSEMENT 

RECETTES 

 

Stocks terrains aménagés 18 453.68 

TOTAL 18 453.68 

10 



 L’équipe municipale et conseils municipaux 

Le personnel  

communal 

2019/2020 

* Personnel non titulaire : 

 

Jacqueline VIGNE  

Contractuelle du 08/03/2018 

au 10/11/2019 

 

Pierre DEBLADIS  

Contrat aidé depuis le 

01/02/2021  

 

Sophie DEWAILLY  

Contrat aidé 

depuis le 12/11/2019 

 

Martine ROUYER  

Contractuelle à l'agence 

postale et à la médiathèque 

depuis le 01/01/2019 

 

* Personnel titulaire : 

 

Séverine LASMARTRES  

Adjoint technique de 2ème 

classe faisant fonction 

d’ATSEM à l’école 

communale 

 

Laurence LERON  

Adjoint technique principal 

de 2ème classe responsable 

de la cantine et de l’ALAE 

 

Pierre MEALLET  

Adjoint technique principal 

de 2ème classe 

 

Le nouveau Conseil Municipal  

 
Jean François Barrier 

Marie Brigitte Crozat :1ère adjointe 

Christian Contamine : 2ème adjoint 

Guillaume Vaintan : 3ème adjoint 

Michel Augé 

Edmond Delort  

André Four 

Maxime Lespine 

Catherine Pouget 

Christelle Rolland 

LES CONSEILS MUNICIPAUX 
 

Séance du 13 mars 2019 : 

 

 Vote du compte de Gestion – Commune 

 Vote du compte Administratif – Commune 

 Affectation du résultat de fonctionnement – Commune 

 Vote du compte de Gestion – Lotissement 

 Vote du compte Administratif – Lotissement 

 Demande de subvention au titre du FCS 2019-2021 

 Approbation des modifications des statuts du SIVU de la Vallée de la Jordanne 

 Avis sur le plan de zonage réglementaire du PLUi arrêté 

 Protection sociale des agents 

 

Séance du 11 avril 2019 : 

 

 Vote des taux d’imposition 2019 

 Vote du Budget Principal – Exercice 2019 
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 Vote du Budget Lotissement – Exercice 2019 

 EP suite aménagement BT au Bourg et RD 17 

 Enfouissement du réseau téléphonique au Bourg et RD 17 

 EP suite aménagement BT à Mousset TR 2 

 Enfouissement du réseau téléphonique à Mousset TR 2 

 Acquisition d’une parcelle privée au Bourg 

 Projet d’Ecole Numérique : Convention pour une mission d’assistance à la gestion de la maintenance du parc 

informatique scolaire 

 Appel d’offres : marché du gaz 

 Transfert dans le domaine public de parcelles privées à Velzic, Lavergne-Nègre et Clavières 

 Demande de substitution du FCS 2019-2021 

 Cession de matériel 

 

Séance du 26 juin 2019 : 

 

 Vote de crédits supplémentaires 

 Recensement de la population en 2020 

 Fixation du nombre et de la répartition des sièges du Conseil Communautaire de la Communauté 

d’Agglomération du Bassin d’Aurillac 

 Emprunt de 52 000 € 

 Révision des loyers au 1er juillet 2019 

 

Séance du 3 octobre 2019 : 

 

 Indemnisation des propriétaires riverains de la route des Campagnes 

 Mise à jour du classement de la voirie communale 

 Durées d’amortissement 

 Délibération relative à la protection sociale des agents – Risque Prévoyance 

 Convention d’adhésion à l’AFAPCA 

 Motion contre le démantèlement des services publics en milieu rural 

 Numérotation des villages et lieu dits sans adressage officiel 

 Convention avec les Restos du Cœur 

 Demande de reclassement d’une parcelle sur le PLUi 
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 Convention avec AGEDI pour la mise en place du Règlement Général sur la Protection des Données (RGPD) 

 Adhésion au service « RGPD » du Syndicat Intercommunal AGEDI et nomination d’un délégué à la protection 

des données (DPD) 

 Indemnités de fonction du Maire et des Adjoints 

 

Séance du 9 décembre 2019 : 

 

 Renouvellement de la ligne de trésorerie 

 Modification des statuts du Syndicat Départemental d’Energies 

 Mise à jour des statuts de la CABA 

 Vote de crédits supplémentaires 

 Rallongement de prêt à la CDC en faveur de SA d’HLM POLYGONE dans le cadre des garanties d’emprunt 

 Convention avec COPY CLASS 

 

Séance du 26 février 2020 : 

 

 Vote du compte de Gestion – Commune 

 Vote du compte Administratif – Commune 

 Affectation du résultat de fonctionnement – Commune 

 Vote du compte de Gestion – Lotissement 

 Vote du compte Administratif – Lotissement 

 Approbation des statuts du Syndicat Mixte Ouvert « Agence de Gestion et Développement 

Informatique » (AGEDI) 

 Contrats d’assurance des Risques Statutaires 

 Convention de coordination et de mutualisation pour la gestion de la compétence « eaux pluviales urbaines » 

entre la CABA et la commune de Velzic 

 Confirmation opération « enfouissement des réseaux secs du Bourg Tranche 2 » au titre du FCS 2020 

 Confirmation opération « renforcement de la voirie communale de Faliès » au titre du FCS 2020 

 

Séance du 23 mai 2020 : 

 

 Installation du Conseil Municipal – Election du Maire 

 Délégations permanentes au Maire 

 Fixation du nombre d’Adjoints 

 Election du 1er Adjoint 

 Election du 2ème Adjoint 
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 Election du 3ème Adjoint 

 Délégations aux Adjoints 

 Indemnités de fonction du Maire et des Adjoints 

 Election du délégué à la CABA 

 Election de délégués au SIVU 

 Election de délégués au Syndicat Départemental d’Energie du Cantal 

 Commissions Municipales 

 Renouvellement du CCAS 

 Cession à la commune d’une parcelle privée rue du Camp de Jean à Clavières 

 Commission Communale des Impôts Directs 

 

Séance du 27 juin 2020 : 

 

 Vote des taux d’imposition 2020 

 Délibération portant création d’un poste d’Adjoint Technique Principal de 2ème classe 

 Suppression de la régie de recettes « cantine scolaire » 

 Adhésion au service de paiement en ligne des recettes publiques locales (Payfip) 

 

Séance du 25 juillet 2020 : 

 

 Vote du Budget Principal – Exercice 2020 

 Vote du Budget Lotissement – Exercice 2020 

 Désignation d’un « Correspondant Défense » 

 Désignation d’un délégué au sein du Syndicat « Agence de Gestion et Développement 

Informatique » (AGEDI) 

 Désignation de délégués aux Commissions de travail du Conseil Communautaire de la CABA 

 

Séance du 22 septembre 2020 : 

 

 Attribution du marché de voirie 2020 à COLAS 

 Convention pour une mission d’assistance à la gestion de la maintenance du parc informatique de l’école 

 Désignation d’un délégué à l’Agence « Cantal Ingénierie & Territoires » 

 Renouvellement du contrat groupe d’assurance statutaire 2021/2024 

 Désignation d’un délégué à la Commission Locale d’Evaluation des Charges Transférées (CLECT) 

 Admission en non valeur 

 Délégation de signature (indemnisation des riverains de la route des Campagnes) 

 

Séance du 1er décembre 2020 : 

 

 Renouvellement de la ligne de trésorerie 

 Désignation de représentants au Conseil Communautaire de Sécurité et de Prévention de la Délinquance du 

Bassin d’Aurillac 

 Vente d’une parcelle communale à Lavernière 

 Vente d’une parcelle communale à Clavières en faveur de la CABA 

 Demande d’aide au Conseil Départemental pour la revitalisation du centre bourg 

 Vote de crédits supplémentaires 
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ETAT CIVIL ANNEE 2019 

NOMS DATES ADRESSES 

 NAISSANCES  

Léo, Jean, Marius DOUCET 18/03/2019 Clavières 

Mathys, François REYGADE 06/12/2019 3 rue du Lavoir 

 MARIAGES  

Patrick, Jean, Pierre BOS & 

Sonia, Marie, Nathalie AUBIN 

29/06/2019 11, Cité Pré du Four 

 DÉCÈS  

Jeanne COUDERC (ép. FABRE) 03/01/2019 16, route du Puy Mary 

Jean, Pierre SEMETEYS 24/01/2019 15, route des Campagnes 

Jean, Marie, MATHEAU 24/03/2019 Broussoux 

Marie Christine CROZAT (ép. 

ONNO) 

26/06/2019 8, rue de la diligence 

Denis, Jean DEGOUL 28/09/2019 8, rue de Lavernière 

Paule, Marie, Louise THOMAS 02/11/2019 Auzolles 

Jean, Paul RIBAUD 21/12/2019 11, route des Campagnes 

ETAT CIVIL ANNEE 2020 

NOMS DATES ADRESSES 

 NAISSANCES  

Victoire, Juliette, Jacqueline 

GIBERT 

01/07/2020 2, allée de la rivière 

Owen SOLAQUES 20/12/2020 6, cité du Pré du Four 

 MARIAGES  

********************************* ************************ **************************** 

 DÉCÈS  

Jacques, Emilien, Louis RIU 22/01/2020 Broussoux 

André, François DEGOUL 27/12/2020 17 route des Campagnes 
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Les Travaux 
TRAVAUX D’INVESTISSEMENT 
 

Deux chantiers d’investissement pour la  première année de cette nouvelle mandature : 

TRAVAUX DE VOIRIE 
 

La rénovation de la voirie communale de FALIES commencée par l’ancienne équipe municipale 

se poursuit donc avec un tronçon compris entre le point d’arrêt de la tranche précédente et le 

carrefour de GIRAOUL. 

Ce carrefour sera remodelé afin de libérer un peu de place pour les manœuvres des véhicules les 

plus importants. Merci à Jean LOUIS DEGOUL qui a bien voulu pousser sa clôture pour permettre 

cet aménagement sans  dépense d’achat de terrain pour la collectivité. 

Les travaux de préparation (fossés, traversée, buses, accotements) ont été réalisés en octobre par 

l’entreprise COLAS titulaire du marché qui poursuivra par la pose d’un tri-couche sur la bande de 

roulement au printemps 2021. 
 

Montant travaux HT : 99 893.50 € 

Montant ingénierie HT : 3 025.01 € 

Montant TTC : 123 502.21 € 

Subvention DETR 2019 : 22 112.00 € 

Subvention FCS 2020 : 12 500.00 € 

 

ENFOUISSEMENT RESEAUX SECS ET HUMIDES 
 

En pourparlers depuis quelques temps, les travaux d’enfouissement des réseaux secs au bourg  ont 

débuté au mois de décembre; en plus des réseaux électriques et téléphone, le service de l’eau de la 

communauté d’agglomération a décidé de profiter de l’ouverture des tranchées pour rénover les 

canalisations d’eau potable. A tous ces réseaux sera ajouté la création d’un réseau pluvial qui 

permettra de canaliser les chéneaux et l’eau qui descend du chemin des Murocs lui aussi pris en 

charge financièrement par la CABA. Une fois ces travaux réalisés le réseau fibre pourra être 

installé dans tous les foyers de ce quartier. 

 

Montant total HT (enfouissement réseaux secs) : 97 714.15 € 

Montant à charge pour la commune pour l’éclairage public et le réseau télécom (au bourg et 

à Mousset) : 51 632.15 € (le reste faisant l’objet d’une prise en charge par le Syndicat 

Départemental d’Energies) 

Subvention FCS 2019-2020 : 7 500.00 € 

NB : A partir de 2021, la loi impose aux communautés  de communes la reprise de la 

compétence eaux pluviales. 

TRAVAUX D’ENTRETIEN 
 

Comme tous les ans, nous avions programmé de multiples travaux d’entretien qui ont été retardés 

à cause du virus qui nous touche depuis trop longtemps maintenant. 

Néanmoins, quelques chantiers d’importance ont été réalisés par les  salariés de la commune : 

Nous avions commencé un gros chantier d’élagage et d’abattage aux campagnes que nous avons 

été obligé d’abandonner pour cause de confinement. 

Au retour de celui-ci, l’herbe commençait déjà à pointer le bout de son nez, la campagne « tonte 

débroussaillage » a donc débuté pour s’arrêter  fin septembre. 

Nous avons donc pu reprendre un chantier « curage de  fossés » sur BROUSSOUX, LES 

CAMPAGNES et route d’AUZOLLES.  

16 



 

Dans la foulée, le bas du chemin du château d’eau à AUZOLLES qui était devenu presque 

impraticable a été aménagé : l’eau canalisée, le remblais réorganisé.  

Suite à cela, trois journées de point à temps (bouchage des trous sur la voirie en enrobé à 

froid) ont  été réalisées. Merci à tous les conseillers municipaux qui ont donné un peu de leur 

temps personnel pour venir en aide aux employés. 

Enfin nous avons terminé nos gros travaux de l’année 2020 par un débroussaillage 

conséquent du pont de Clavières ; ce qui nous a permis de mieux voir ses différentes 

faiblesses. Nous en reparlerons plus loin. Encore une fois, merci aux conseillers municipaux 

présents sur cette journée. 

Un remerciement plus particulier à André FOUR qui ne compte pas son temps pour rendre 

service au plus grand nombre. 

 

TRAVAUX D’INVESTISSEMENT 2021 
 

Pour  2021, l’équipe municipale prévoit deux chantiers importants pour notre commune. 

Le premier consistera à rénover la dernière salle de l’école. Cette pièce ayant la double 

fonction de salle de  classe et de sieste pour les plus petits n’a encore fait l’objet d’aucun 

travaux. 

Nous envisageons donc de refaire l’isolation thermique, l’électricité, le plafond ainsi que les 

peintures. Un dossier de demande d’aide a été établi et transmis à nos différents partenaires 

institutionnels. 

Couts prévisionnels des travaux : 14 263.86 € H.T. 

Demande de subventions :  

DSIL (Etat) : 30 % soit 4 279.15 € 

Bonus Relance (Région) : 50 % soit 7 131.93 € 

Reste à charge pour la commune : 2 852.78 €  
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Le deuxième dossier auquel vos élus ont décidé de se consacrer en 2021 sera le pont de 

Clavières.  

En effet les assises de cet ouvrage commencent à être sérieusement détériorées ; il nous semble 

donc opportun de traiter le problème avant que les coûts de travaux ne deviennent 

insupportables pour notre collectivité. Nous avons donc confié l’étude technico-économique au 

CIT qui réalise le dossier de demande d’aide. 

 

Coûts prévisionnels des travaux : 61 390.69 € H.T. 

Demande de subventions :    

DETR service de l’état : 40 % soit 24 556.27 €  

DSIL (Etat) : 22.675 % soit 13 920.33 € 

Le FCS attribué sur des travaux prévus à la salle  

polyvalente et qui n’ont pas été réalisés sera basculé  

sur cette opération pour un montant de 10 636.00 € soit 17.325 % 

Bien évidemment, sans les aides des différents partenaires, impossible de réaliser tous ces 

dossiers seuls, la concrétisation des opérations reste donc suspendue aux moyens financiers 

qu’ils nous accorderont. 

Il est hors de question de surendetter la commune. 

 

NB :  

DSIL : Dotation de soutien à l’investissement local gérée par la Région. 

DETR : Dotation d’équipement des territoires ruraux gérée par les services l’Etat. 

FCS : Fonds Cantal Solidaire géré par le Conseil Départemental. 
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Repas des aînés 2019 

La vie de la commune 

Le C.C.A.S assure une fonction sociale sur la commune ; il s’attache à apporter des aides aux 

personnes les plus démunies, en allouant une partie de son budget aux aides directes 

d’urgence. 

Il garantit, par l’attribution de subventions à différents organismes, l’accès aux services 

proposés pour la population (C.L.I.C., épicerie sociale, Fonds de solidarité logement, …) 

Il organise une veille des personnes isolées ou fragilisées et des séniors, grâce à l’intervention 

de ses membres élus et nommés, notamment en cette période hivernale et de crise sanitaire. 

A la demande des restos du cœur, il a organisé en 2019  à la salle polyvalente, deux 

permanences par mois, sur un semestre, pour accueillir les personnes pouvant bénéficier de 

colis.  

Cette année, nous regrettons de n’avoir pu assurer le traditionnel repas des aînés, à la salle 

polyvalente, en raison du risque Covid, mais nous avons finalement choisi de maintenir la 

remise d’un colis de Noël aux personnes de plus de 75 ans, majoritairement seules ou isolées 

(livraison réalisée dans le plus grand respect des règles sanitaires). 

 

Si vous souhaitez contacter pour vous-même, pour un proche ou un voisin le C.C.A.S, 

voici les membres qui le composent : 

 

Jean-François Barrier : président 

Membres nommés : Monique Séverac, Marie Fraysse, Marie Lours, Evelyne Dumontet 

Membres élus : Michel Augé, Catherine Pouget, André Four et Marie-Brigitte Crozat 

Centre communal d’action sociale 
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Cérémonies commémoratives 

 
C’était il y a un siècle. 

Ce 10 novembre 1920, la Grande Guerre est achevée depuis deux ans. Dans la citadelle de 

Verdun, Auguste Thin, soldat de deuxième classe et pupille de la Nation, dépose un bouquet 

d’œillets blancs et rouges sur le cercueil d’un soldat. Un parmi tous les combattants des 

Flandres, de l’Artois, de la Somme, du Chemin-des-Dames, de Lorraine, de la Meuse… Un 

de ces braves ! Un des poilus qui participa à une interminable guerre. Un de ces Français qui 

œuvra à la tâche incommensurable de la Victoire. 

Un parmi des milliers qui est devenu le Soldat inconnu. 

Le 11 novembre 1920, le peuple de France l’accompagne solennellement sous les voûtes de 

l’Arc de Triomphe. La patrie, reconnaissante et unanime, s’incline respectueusement devant 

son cercueil, en saluant la mémoire de tous les soldats morts sous le drapeau tricolore. 

Quelques mois plus tard, il était inhumé. Depuis 1923, la Flamme du Souvenir veille, nuit et 

jour, sur la tombe. Chaque soir, elle est ravivée pour que jamais ne s’éteigne la mémoire. La 

sépulture du Soldat inconnu est devenue le lieu du recueillement national et le tombeau 

symbolique de tous ceux qui donnent leur vie pour la France. Cet anonyme représente 

chacun de nos morts et tous nos morts en même temps. 

Cette mémoire vit également dans chacune de nos communes, dans chaque ville et village 

de France, dans chacun de nos monuments aux morts, dans chacun des cimetières, dans nos 

mémoires familiales. Elle vit dans l’œuvre de Maurice Genevoix qui entre aujourd’hui au 

Panthéon. Le Président de la République l’a souhaité en l’honneur du peuple de 14-18. 

Maurice Genevoix n’entre pas seul dans le temple de la Nation. Il y entre en soldat des 

Eparges, en écrivain et en porte-étendard de « Ceux de 14 ». Il y entre avec ses millions de 

frères d’armes, ceux dont il a immortalisé le souvenir, l’héroïsme et les souffrances. Il y 

entre avec toute la société, de la première ligne à l’arrière, mobilisée face à l’adversité et qui 

a tenu avec une admirable endurance. 8 millions de soldats combattirent sous les couleurs de 

notre drapeau, aucun d’entre eux ne revint totalement indemne. Des centaines de milliers 

furent blessés dans leur chair comme dans leur âme. 1 400 000 tombèrent au champs 

d’honneur. 

Nous ne les oublions pas. Inlassablement, nous les honorons. 

Chaque 11 novembre, la Nation rend également un hommage solennel à tous les morts pour 

la France, ceux d’hier et ceux d’aujourd’hui. Chaque année, nous rappelons leur nom. 

Chaque 11 novembre est un moment d’unité nationale et de cohésion autour de ceux qui 

donnent leur vie pour la France, de ceux qui la servent avec dévouement et courage. En ces 

instants, au souvenir des évènements passés et aux prises avec les épreuves de notre temps, 

nous nous rappelons que c’est tout un peuple, uni et solidaire, qui fit la guerre, qui la 

Commémoration du  

11 novembre 2020 

Lettre de la ministre déléguée auprès 

de la ministre des Armées, chargée de 

la Mémoire et des Anciens 
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Commémoration du 8 mai 2020 

 

 

 

La guerre est gagnée. Voici la victoire. C'est la victoire des nations unies et c'est la victoire 

de la France. » La voix solennelle qui porte ce message dans l’après-midi du 8 mai 1945 

est celle qui, depuis le 18 juin 1940, incarne la France dans la guerre. 

Les paroles du général DE GAULLE se mêlent au bourdon de Notre-Dame et aux cloches 

de toutes les églises, aux sirènes et aux exaltations qui retentissent dans tout le pays. La 

Victoire est là. Enfin, en Europe, la guerre est finie. 

Il y a 74 ans, l’Allemagne signait sa capitulation sans conditions par deux fois. La première, 

le 7 mai 1945, à Reims. La seconde, le soir du 8 mai, à Berlin. Ainsi, la France s’inscrivait 

dans le cercle des vainqueurs. 

Après tant de combats, de victimes et de destructions, le nazisme est abattu. C’est la 

victoire sur une idéologie totalitaire, raciste et criminelle qui a mené la violence jusqu’à sa 

plus effrayante extrémité. 

La France exprime sa reconnaissance à toutes ses filles et à tous ses fils qui ont combattu 

pour la patrie : les combattants de 1940, les Français Libres, tous ceux qui ont répondu à 

l’appel de la Résistance, les armées de LECLERC et de DE LATTRE. La France se 

souvient des déportés qui ont souffert de la barbarie et des victimes des camps de la mort. 

La Nation n’oublie pas tous ceux qui ont subi les conséquences du conflit : les prisonniers, 

les victimes civiles, les veuves et les orphelins. 

La France exprime sa reconnaissance aux femmes et aux hommes, issus des nations du 

monde entier, qui ont conjugué leurs efforts pour nous libérer et restaurer la dignité 

humaine. 

En ce 75ème anniversaire de l’année 1944, la France se souvient de ses libérateurs. Des 

villages du littoral normand à la flèche de la cathédrale de Strasbourg, de semaine en 

semaine, le flot de la liberté a recouvert le territoire. A tel endroit, la liberté portait 

l’uniforme français. A tel autre, celui des armées alliées. Ici, l’action des maquis était 

décisive. Là, l’action commune des soldats et des résistants emportait la décision. 

75 ans après, alors que les derniers témoins vivants de cette histoire sont parmi nous, la 

mémoire de ces événements demeure. Nous nous souvenons avec ferveur des 

débarquements de Normandie et de Provence, de la libération de Paris, du courage et des 

sacrifices de tous les combattants de la liberté. 

Aujourd’hui, nous nous remémorons les déchirures de notre continent et l’ampleur du 

désastre humain et moral.  Ainsi, rassemblés, nous mesurons la valeur de la paix. Elle est 

notre héritage. Elle est la clé de voûte de la construction européenne. Elle est notre raison 

de vivre ensemble. Préservons-là ! 

Discours de Geneviève Darrieussecq, secrétaire d'Etat auprès de la 

ministre des Armées 
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L’école 

L’année 2020 a été en grande partie marquée par la crise sanitaire. Beaucoup de sorties 

scolaires (piscine, voyage de fin d’année…) ainsi que certains événements (fête de l’école) 

ont été annulés. 

Les enfants ont aussi vécu 2 mois de confinement avec une école à distance.  

Les enfants de la classe des grands ont pu se rendre 2 fois au Lioran pour des sorties ski 

alpin.  

Ils ont également commencé le cycle « école et cinéma ». 

Les 2 classes ont effectué un regroupement gymnastique au gymnase de Saint-Géraud à 

Aurillac. 

La classe des maternelles-CP a assisté à un spectacle de marionnettes de la compagnie « Les 

3 chardons ». 

En octobre et novembre les 2 classes ont pu se rendre à la Plantelière pour une sortie 

encadrée par le CPIE sur la découverte des feuilles et fruits d’automne. 

 

Cette année 2020 a vu le départ de son directeur, Sébastien Grout, après plus de 15 années de 

présence sur la commune. Il a été remplacé à la rentrée de septembre par Carole Lafon, la 

nouvelle directrice. 

 

Malgré la crise sanitaire certains projets se poursuivent : 

- avec les maternelles-CP : l'entretien du jardin (plantations, arrosage, compost, ramassage 

des légumes...), réalisation d'une soupe avec les légumes du jardin au mois d'octobre, 

plantation du noyer, réalisation d’un abri à hérissons, de mangeoires...  

- avec les CE-CM : Rallye Maths, Rallye Orthographe et Défi Athlétisme.  

 

Les horaires de l'école :  

Les lundis, mardis, jeudis et vendredis : 8h45-12h et 13h30-15h30. 

Le mercredi : 8h45-11h45 

 

Les effectifs :  



Temps d’Activités Périscolaires (T.A.P.) 

Ces temps gratuits pour les familles se déroulent dans l’enceinte de l’école pour les activités 

créatives comme par exemple création d'un arbre mosaïque, de carillons pour le « jardin pour tous » 

ainsi que des plantations et préparation d'un carré de lasagnes. Les enfants font de la cuisine, des 

cocktails, fabriquent des décorations de noël, ils ont même créé la décoration pour le spectacle de la 

fête de l'école.  

Au terrain de sport de Velzic pour les activités sportives et pour le hip hop, yoga, hockey 

badminton, tir à l'arc…ces activités se déroulent à la salle polyvalente. 

90% des élèves scolarisés participent du lundi au jeudi de 15h30 à 16h30 à ce temps d’accueil. 

Laurence Leron et Séverine Lasmartres en assurent l’organisation et l’animation, accompagnées 

certains jours d’Annick Contamine et de Sophie Dewailly. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

A.L.A.E.  

 04 71 47 96 86 

 

L’ Accueil de Loisirs Associé à l’Ecole est ouvert le matin de 7h30 à 8h35 avec Laurence 
 

Le soir, Laurence et Séverine accueillent les enfants de 16h30 à 18h30 (lundi, mardi et jeudi) et le 

vendredi de 15h30 à 18h30, sur inscription faite par les parents le vendredi de la semaine 

précédente. 
 

Nous avons constaté que les enfants, après une journée d’école et 1h de TAP,  privilégiaient les 

activités calmes : puzzles, lire. En revanche, ils préfèrent faire des activités sur l’ALAE du matin . 

Différentes activités leur sont proposées : peinture, fabrication de personnages en fil de chenille, 

activité autour de la laine… 

 

Le tarif de la séance varie suivant le quotient familial. 

 

TARIFS 2020/2021 
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La Cantine 
   

Les repas sont préparés par Mr Laurent Raoux, restaurateur à l’Auberge des 2 ponts et servis 

par Laurence, aidée en 2019 par Jacqueline Vigne et depuis novembre 2019 par Sophie 

Dewailly. 
 

Les inscriptions se font grâce à l’imprimé « ALAE/CANTINE » qui doit être renseigné et 

remis à Laurence ou Séverine le vendredi de la semaine précédente. 

Durant l'année 2019, 3240 repas ont été servis, cela fait une moyenne de 23 repas/jour. Pour 

l'année 2020, malgré la crise sanitaire et le confinement 2439 repas ont été servis ce qui fait une 

moyenne de 22 repas / jour. 

Dans le mois d'octobre, les enfants ont eu la chance de manger de la soupe préparée par la 

classe des maternelles-CP avec les légumes récoltés au « Jardin pour tous ». A chaque fois c'est 

un vrai régal pour les papilles. 

Tarifs : 3,15 € pour les enfants et 6,30 € pour les adultes. 
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La médiathèque 
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Medianim’ 
 Créé en 2013, cette équipe composée d’élus et de bénévoles continue son travail d’animation au service 

du lien social et des rencontres intergénérationnelles. En raison de la crise de la COVID 19 son action 

auprès de la médiathèque a été plus difficile à mener. Néanmoins, avec la création du « Jardin Pour 

Tous », Médianim’ a  participé activement aux projets scolaires et péri-scolaires. D’autre part, un atelier 

en distanciel a malgré tout été organisé avec succès puisqu’une 15aine de sapins ont été décorés pour le 

marché communal du 20 décembre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   Pour rester dynamique et efficace, cette structure informelle doit toujours innover et espère qu’elle 

s’enrichira de nouvelles bonnes volontés ; n’hésitez pas à rejoindre l’équipe d’animation (tout 

La Montagne - 9 mars 2019 

 

La Montagne -  

6 novembre 2019 



Dans le précédent bulletin municipal, nous présentions le nouvel abri à lire communal en 

pariant sur l’esprit citoyen de chacun ; deux ans plus tard voici un premier bilan. 

 Après quelques légères dégradations suite à son entrée en service, cet espace rénové 

s’est installé progressivement dans son nouveau fonctionnement. Respecté par un public  

nombreux ce lieu est désormais connu et apprécié de tous comme en témoigne le roulement 

régulier des ouvrages. Livres de poches, recettes, magazines, bandes dessinées, albums 

jeunesse, documentaires et autres romans font une pause à l’abri à lire avant de s’envoler 

plus loin. 

 Ce lieu complémentaire à notre médiathèque communale a également permis aux 

lecteurs, pendant la pandémie, de renouveler facilement leurs livres. 

 Autre motif de satisfaction : le cadre des usagers de l’abri à lire dépasse largement le 

cercle communal, validant ainsi son emplacement dans l’axe de la vallée. 

 Plus surprenant enfin mais aussi très intéressant, l’abri à lire est parfois investi comme 

panneau d’affichage pour petites annonces ; malin ! 

 

 

Un grand merci à tous les contributeurs et …  BONNE LECTURE ! 

 

Vous qui aimez lire, passez, si vous ne l’avez pas encore fait, la porte de notre médiathèque 

(locaux de l’agence postale), riche en ouvrages en tous genres et dotée d’un espace jeunesse 

attractif avec ses jeux, jouets et livres pour enfants. Inscription gratuite ! 

Abri à lire 
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Le chemin des fontaines 
D’abord un bref rappel du projet présenté dans le dernier bulletin municipal : 
 

La commune de Velzic souhaite valoriser son patrimoine bâti lié à l’eau en ouvrant 

au public un cheminement reliant toutes les fontaines communales ainsi que les 

différents équipements remarquables liés à l’exploitation de l’eau sur son territoire. 
 

Les évolutions : 
 

A ce jour, ce projet présenté officiellement au niveau communautaire a suscité un réel intérêt et va donc 

faire l’objet d’une étude approfondie complétant le travail déjà réalisé à l’échelle communale. Cette 

reconnaissance ouvre donc de larges possibilités en terme de développement des diverses thématiques 

prévues ainsi qu’en terme d’aménagement et de financement. 

Le chemin des fontaines sera ouvert vers les communes voisines de Saint-Simon et Lascelles voire plus 

loin, permettant ainsi une extension de ce réseau de sentiers. Trois atouts majeurs s’affirment donc : 
 

1. Ce concept est structurant pour notre territoire, par l’implication de plusieurs communes : 

 -Valorisation touristique du territoire 

 -Mise en cohérence avec les circuits existants  

 -Amélioration du cadre de vie 

 -Initiative partagée au service du vivre ensemble 
 

 -Action en faveur de la cohésion sociale 
 

2. Il témoigne de notre volonté d’ouverture et révèle un esprit accueillant au travers d’une action 

collective d’ampleur en s’adressant à tous : 
 

 aux cantaliens : 

 offre de balades familiales (actuellement encore insuffisante en fond de vallée) élargie grâce à 

 la variété des points d’accès et aux nombreuses variantes de parcours possibles. Possibilité de 

 randonnées sportives au gré des saisons en cumulant les itinéraires ou en les mettant en réseau avec 

 les parcours existants. 

 

 aux touristes : 

 produit original et attractif, véritable diversité de l’offre adaptée à tous les publics, complément 

 aux gorges de la Jordanne, aux boucles communales, aux PR et GR et à tout autre projet en cours 

 ou à venir. 

 

3. Il croise les intérêts des différents acteurs du territoire : 
 

 La CABA, aménagement sur le territoire de la vallée de la Jordanne, voie d’accès communautaire au 

 massif (Puy-Mary), d’un réseau continu de chemins  dans l’esprit des PR et GR, facilement accessi

 ble au plus grand nombre afin d’élargir l’offre, de retenir les visiteurs et leur donner envie de revenir  

 Les communes, en terme de développement touristique, de cohésion intercommunale, de valorisa

 tion du patrimoine au sens large. 

 Les professionnels du tourisme, hébergeurs, restaurateurs, producteurs, métiers du sport de pleine 

 nature, office de tourisme… avec une vitrine attractive 

 Les acteurs économiques, retombées liées à la fréquentation du site  

 Les propriétaires et exploitants, accès organisés et régulés limitant les dégradations liées aux pas

 sages sauvages en terrains privés, passages aménagés liés à l’élevage, panneautage. 

Les utilisateurs : 

Les randonneurs, continuité des chemins augmentant le plaisir de pratique, la diversité de l’offre, la 

sécurité (élevage et circulation routière) 

Les associations organisatrices d’évènements de pleine nature, moins d’autorisations temporaires de 
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Des parcours de randonnée mais pas seulement… 
 

Une fois l’étude communautaire achevée et les travaux d’aménagement réalisés, il suffira de scanner les 

QR codes*  apposés sur chacune des fontaines pour accéder à une multitude de thématiques sur notre 

commune. Chacun pourra en toute liberté étudier celles de son choix dans une large base de données 

parmi les champs suivants : 

Histoire, géographie, environnement, zoologie, botanique, géologie, légendes etc. 

Un accent particulier sera mis sur la littérature jeunesse avec la création d’un livre dont l’action 

cheminera de fontaine en fontaine et qui sera une excellente porte d’entrée sur notre territoire 

communal ; à suivre... 

*QR code : sorte de code barres  servant ici à naviguer sur un site web dédié au chemin des fontaines 

Tous nos remerciements d’ores et déjà pour leur contribution respective à Jean-Pierre SERRE, 

historien velzicois, aux écrivains et illustrateurs Michèle et Christian Armanet ainsi qu’aux 

propriétaires de terrains privés qui ont facilité notre démarche. 
 

 

  

Circuit auquel se greffent plusieurs variantes permettant d’adapter son 

itinérance selon son envie, sa condition physique, ses centres d’intérêts, 

 

 

BOUCLE 

DE 

BASE 

LA CARTOGRAPHIE... 

Michèle et Christian Armanet, annoncent la 

sortie prochaine du conte pour enfants, illustré, 

intitulé : 
 

 Les fontaines ensorcelées de Velzic 
 

Résumé : 

Anselme, Astrologue et Alchimiste, découvre, 

dissimulé dans le grenier du château de Clavières, 

un vieux grimoire, qui l’incite à mener une 

enquête sur des sorcières venues du Moyen-Âge, 

qui ensorcèlent les fontaines de la commune de Anselme, le héros de l'histoire, avec son âne 

Théodule sur un chemin de Velzic. 
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L’ESPRIT DU PROJET :   
 

 Valoriser un terrain communal non-constructible avec une initiative favorisant le lien social. 

 Créer un espace ouvert à tous dans un esprit coopératif, d’où l’idée d’un jardin qui peut être à la 

fois un lieu de culture (dans tous les sens du terme), de rencontres, d’expérimentation et de loisir en 

liaison bien sûr avec la médiathèque communale qui est un important centre de ressources 

permettant de découvrir les différentes techniques du potager, des idées d’aménagement, des 

contes, des albums ou des CD sur ce thème. Médianim’ apporte une aide matérielle, organise et 

participe aux ateliers qui se sont orientés dès 2020 vers « le Jardin pour tous ». Malheureusement 

les projets sont ralentis par la crise de La COVID 19. 

 Construire un projet ouvert en impliquant activement tous les partenaires dans son élaboration car 

la pérennité de cet espace dépendra de la façon dont les acteurs se l’approprieront.  

 

LE CADRE GENERAL : 

 

Ce concept a été initié en 2019 dans le cadre du P.E.D.T. (projet éducatif territorial) lui-même porté 

par le Syndicat Intercommunal de la Vallée de la Jordanne (S.I.V.U.) constitué des 5 communes de la 

Vallée de la Jordanne (St-Simon, Velzic, Lascelles, St-Cirgues de Jordanne et Mandailles / St-Julien).  

Outre sa mission de gestion de l’Accueil de Loisirs Sans Hébergement intercommunal  il est 

également signataire du Contrat Enfance Jeunesse avec la C.A.F. (caisse allocation familiale) et la 

M.S.A. (mutuelle sociale agricole) à l’échelle de ce territoire. Les partenaires institutionnels du 

P.E.D.T. sont les mairies, les écoles, la DSDEN (direction des services départementaux de l’Education 

Nationale), la D.D.C.S.P.P. (direction départementale de la cohésion sociale et de la protection des 

populations) et la C.A.F. 

Le P.E.D.T. peut aussi développer des partenariats avec les associations, les parents d’élèves 

ainsi qu’avec des intervenants spécifiques ayant des compétences en lien avec les activités mises en 

place. 

Le P.E.D.T. est donc décliné ensuite commune par commune selon la nature des projets 

locaux.  

« Le Jardin Pour Tous », spécificité Velzicoise, est donc développé dans le cadre scolaire (les 

enseignants) et péri-scolaire (cantine, T.A.P.(temps d’activités péri-scolaires) et A.L.A.E. (accueil de 

loisir associé à l’école)). Il est aussi ouvert à tous les velzicois qui peuvent librement aider à 

l’entretien et au fonctionnement de cet espace. 

 La mairie de Velzic aide à porter le projet en mettant ses employés communaux à disposition ; ce fut 

déjà le cas pour la préparation des espaces et cela continue pour une aide ponctuelle selon 

l’avancement des aménagements. Elle complètera également les financements obtenus auprès de la 

C.A.F. qui ont permis l’achat d’une table de pique-nique, des fournitures pour la fabrication d’une 

cabane de jardin, d’outillage, d’un récupérateur d’eau, d’arbres fruitiers et d’arbustes à fruits rouges. 

 

LES ACTIONS : 

 

Le Jardin Pour Tous 
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Janvier 2020 : fabrication de mangeoires à oiseaux avec Médianim’ 

Février : 
Installation d’un hôtel à insectes avec Médianim’ 

Les oiseaux et le jardin en hiver avec l’école, remplissage des mangeoires 

Au niveau des T.A.P. : 

-Création d’une cabane en osier vivant et découverte des différentes écorces d’arbre par prise 

d’empreintes  

-Préparation d’un carré de potager avec la technique dite des lasagnes et fabrication d’objets 

sonores 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mars : 
Mini expos à la médiathèque sur le thème des oiseaux étudiés 

La reproduction des oiseaux, installation d’un nichoir avec l’école 

Repiquage de fleurs de printemps dans les parterres des couleurs avec l’école 

Avril : 

Construction d’une cabane de jardin avec Médianim’ et des parents d’élèves 

Mai/juin : 

Remise en état du jardin suite au confinement avec Médianim’ et la commune 

Semis et repiquages divers dans les carrés potagers avec l’école 

30 mai, 3e Troc à plantes avec Médianim’ 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Septembre/Octobre : 

-Les fruits et légumes d’automne, avec l’école: 

Récolte au potager en vue de la préparation en classe d’une soupe mangée à la cantine scolaire 

Dans le cadre des T.A.P. : 

-Atelier de Mosaïques animé par une professionnelle en vue de la création d’une structure représentant 

un arbre (septembre à novembre) 

 

 

 

 

 

 

 
 

Novembre : 

Plantation d’un noyer offert par un velzicois et cueillette de choux de Bruxelles dégustés crus sur 

Un grand remerciement à toutes les 

personnes qui participent à la réussite de 

ce projet ! 32 



Le marché de producteurs 

Depuis le 21 juin un événement mensuel a vu le jour à Velzic. 

 Le 3ème dimanche de chaque mois accueille désormais un marché alimentaire et artisanal de 9h à 13h 

devant la salle polyvalente de Lavernière. 

Ce projet à l’initiative de la mairie et en collaboration avec les associations communales, a pour but de  

développer le lien social, favoriser les circuits courts, mettre en valeur les producteurs et les artisans 

locaux.  

Depuis le début de cette aventure, une cinquantaine d’exposants a pris place à Velzic, avec une 

participation moyenne supérieure à 20 exposants par marché. Malgré les difficultés liées à la crise 

sanitaire le marché a rapidement trouvé ses habitués qui viennent de plus en plus nombreux chaque mois 

se fournir en produits de qualité et passer un moment convivial.  

La mairie tient à remercier les associations qui se sont succédées à la buvette et espère pouvoir la rouvrir 

le plus rapidement possible. 

Le 20 décembre dernier a eu lieu le premier marché de Noël de Velzic avec une plage horaire élargie 

pour l’occasion de 9h à 16h.  

Nous comptons continuer à faire vivre nos producteurs et artisans locaux, pour cela, nous avons besoin 

de vous, continuez à venir nombreux et à en parler autour de vous. 

A noter : en 2021 les marchés auront lieu les dimanches : 

 
 

17 janvier 16 mai 19 septembre   

21 février 20 juin 17 octobre   

21 mars 18 juillet 21 novembre   

18 avril 15 août 19 décembre   

La Montagne –12 juin 2020 
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La Montagne - 8 janvier 2021 
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Les entreprises et commerçants de la commune 
NOMS ADRESSES ACTIVITE 

BARBES Frères Broussoux  Couverture Zinguerie 

BASTIDE Jérôme  Lavernière  Taxi 

DESTANNES  

Christophe 
Lavernière  Luthier 

FABRE Marcelle Rue du 19 mars 1962  Bar Tabac 

GERMAIN Vincent Clavières Plaquiste 

S.A.R.L. GAUDY  Route des Campagnes  Plomberie Chauffage 

LES JOUETS DE 

FANNY 

PERTUS Stéphanie  

1, route des Campagnes  Jouets bois 

S.C. RAYNAL 1, route des Campagnes  
Carrelage Faïence Isolation 

extérieure 

Lillie Bois Création 

Emilie ONNO BARRIER 
2 chemin du château Vieux Ebéniste 

SEVERAC Gaël Auzolles  Menuisier 

LE TERROIR DE 

MARTINE 

ROUYER Martine   

Auzolles 15590  VELZIC 
Fabrication artisanale de 

confitures et sirops.  

Aux côtés des entreprises et des commerçants n’oublions pas également les acteurs institutionnels, associatifs 

et les agriculteurs qui participent à la dynamique de notre commune.  
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Nouveaux artisans sur la commune :  

- Gaël Séverac, menuisier 

- Vincent Germain, montage placo, 

isolation, parquet flottant, 

Les assistantes maternelles 
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JORDAGYM  

Les associations 

La Montagne - 7 septembre 2019 La Montagne - 7 octobre 2019 

Saison 2018/2019 : 
 

Enthousiaste et dynamique, 31 adhérents, 2 cours de gym et un cours de Pilates,  chaque semaine. 

La bourse aux jouets et le vide-grenier, les deux fidèles rendez-vous proposés par Jordagym ont 

connu une bonne participation et ont été l’occasion renouvelée de passer de bons moments à 

chiner et à discuter. 

 

Saison 2019/2020 : 
 

Une saison qui restera celle du plus grand nombre d’adhésions depuis la création de l’association, 

avec 41 personnes inscrites, réparties sur les trois cours hebdomadaires. 

Mais une saison endeuillée, par la disparition violente d’une de ses fidèles et si attachante 

adhérente, Marie-Christine Onno. 

Une saison perturbée par la crise Covid, avec la suspension nécessaire des cours. 

Heureusement, Marie, notre coach a rapidement organisé des séances en ligne, disponibles pour 

toutes les personnes à jour de leur cotisation. 

En août, nous avons eu l’opportunité d’organiser le vide-grenier, en extérieur, dans le respect des 

règles sanitaires ; un événement à une date estivale qui nous a assuré succès et fréquentation, une 

bouffée d’air pour les exposants et une journée d’évasion pour les chineurs. 

Nous avons cette année encore, acquis de nouveaux matériels pour toujours diversifier les 

activités proposées. 
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Toute jeune association, née juste avant la crise sanitaire. 

A l’origine, quelques personnes qui souhaitent organiser des après-midis de scrabble, de jeux de 

cartes, de jeux de société ; en parallèle, d’autres personnes qui ont envie d’organiser des temps de 

rencontres autour du livre (commenter, partager une lecture, la faire…) et autour de vieilles photos. 

Mais aussi, des idées autour de la couture, du scrapbooking, du tricot, du patchwork, de la vannerie, 

de la cuisine et d’ateliers théâtre et informatique. 

Des personnes de Velzic et de communes voisines, certaines ont des loisirs ou des passions, des 

pratiques ou savoir-faire, d’autres aimeraient juste participer, passer de bons moments. 

En Mars 2020, Jordanime a organisé l’opération Stopco 15590 ; objectif : fabriquer à domicile 1000 

masques en tissu (un pour chaque habitant de Velzic, Lascelles, St Cirgues et Mandailles/St Julien 

Total :  1050 habitants) 

40 bénévoles de toute la vallée ont réalisé 800 masques (en cousant, en offrant du tissu, du fil, de 

l’élastique, en communicant et soutenant cette opération). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un bel élan de générosité et de solidarité, dans un contexte compliqué pour la vie associative, mais qui 

augure de belles choses possibles collectivement, pour la reprise…après la crise. 

Alors, en attendant moins de contraintes sanitaires, l’association vous propose de participer, depuis 

votre domicile, à l’opération : 

                  A vos photos 
 

L’idée est de trouver un maximum de photos très anciennes, anciennes ou récentes sur les événements 

(fêtes, mariages…), les sites, monuments, ruisseaux, habitats et personnages de notre commune, des 

photos de classes, datées de toutes les époques et saisons, sur tous les hameaux et le bourg de Velzic ; 

ces photos resteront la propriété de ceux qui les prêteront. 

Pour participer, vous pouvez contacter l’association   au 06 38 82 42 77. 

Nous envisageons ensuite d’organiser, avec ceux qui le souhaiteront et dans le respect des mesures 

sanitaires en vigueur :  

des temps d’échanges autour de ces photos, pour les dater, les identifier, les reproduire, les 

numériser, en collectif et/ou à domicile ; 

des moments d’histoires et d’anecdotes à raconter, avec ces photos 

des travaux de fabrication de supports  pour les exposer, à la médiathèque 

et d’autres ateliers possibles autour des costumes et outils des différentes périodes, autour de 

recherches et reconstitutions imaginables sur différents sujets ….. 

Merci d’avance pour tous les clichés que vous accepterez de partager et pour l’heure, toute l’équipe de 

Jordanime vous souhaite une année 2021 pleine de tendresse et de bonheur !  

JORDANIME 
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DERIV’CHAINES est une association loi 1901. 
 

« Son but est de favoriser les rencontres et les échanges entre les vététistes de la planète et de 

pratiquer le VTT sous toutes ses formes. » 

 

Ce sont les adhérents qui proposent des sorties. Le week-end, en semaine, de tous les niveaux, dans 

des lieux très différents, tout le monde peut y trouver son compte. Pour découvrir qui nous sommes 

et … pourquoi pas nous rejoindre ! Allez sur www.derivchaines.net  
 

Autre volet de nos activités : L’organisation de LA DERIV’CHAINES qui est un évènement 

permettant à des vététistes de tous horizons de découvrir ou de profiter de notre si belle région. 
 

Malheureusement, vous avez tous remarqué que l’édition 2020 n’a pas eu lieu pour les raisons 

évoquées dans le communiqué ci-dessous : 

COMPOSITION DU 

BUREAU 2021 : 

 

      Co-Présidents : 

-DELORT Edmond                                 

-GISSY Bruno  

      Contact : 
presidents@derivchaines.net 

      Secrétaires : 
-BAPTISTE Jean-Jacques 

-BOURDENS Sébastien 

-AUGE Michel 

      Contact : 

secretaires@derivchaines.net 

      Trésoriers : 

-CONTAMINE Annick  

-BOUCHEIX Nicolas 

      Contact : 

tresoriers@derivchaines.net 

LA SAISON EN QUELQUES LIGNES : 

 
Bilan contrasté pour une année largement 

perturbée par la pandémie : 
 

-Reprise significative des sorties VTT, impulsée 

notamment par les plus jeunes 

-Nouveaux adhérents qui relancent la dynamique 

-Achat d’une caméra Go Pro pour les reportages 

vidéos 

-Soutien et participation à Mars bleu, dernière 

manifestation VTT organisée avant la pandémie 

-Coup de frein brutal avec LA COVID 19 (pas 

d’UTPMA, pas d’action locale pour le Téléthon) 

-Annulation de sorties sur plusieurs jours mais 

maintien inespéré d’autres initiatives (Souillac/

Corse/ Accueil d’un club charentais) 

-Annulation de LA DERIV’CHAINES 2020 

-Quelques sorties avant l’arrivée de la neige 
 

Décision d’organiser 

LA DERIV’CHAINES 2021 
 

Information envoyée aux participants et relayée par la presse  

Dériv’chaines 
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La Montagne -7 octobre 2019 
ACCA  
L’assemblée générale a eu lieu au mois de Juillet 2020. 

 

Le bureau a été reconduit comme suit : 

 Président : Paul Cissac 

 Trésorier : Laurent Degoul 

 Secrétaire : Sylvain Usse 

 

Suite au discours du président et après l’exposé du bilan financier faite par le trésorier, nous 

constatons que le budget reste stable, malgré une baisse du nombre de sociétaires. 

Avec une gestion des finances rigoureuse, par le Président, nous commençons la saison 2021 

confortablement. 

Malgré la crise sanitaire et une saison en demi-teinte, la chasse aux sangliers, chevreuils, cerfs, 

faisans et lièvres a pu se dérouler et le plan de chasse s’est presque réalisé en totalité. 

Je remercie Monsieur le Maire d’être venu à l’assemblée générale 2020 et toute l’équipe 

municipale pour son soutien financier, sur cette nouvelle saison. 

40 



Comité des fêtes 
 

Bureau 2019 et 2020 

Présidente : Emilie ONNO-BARRIER 

Trésorière : Agnès SAINT-CHELY 

Trésorier Adjoint : Jean François FRAYSSE 

Secrétaire : Sabrina DELRIEU 

Secrétaire adjointe : Lise SEMETEYS  
 

Récapitulatif des manifestations 2019 : 
 

- 2 mars : concert de la Ganelette style “cabaret” avec service de boissons et pâtisseries à 

table 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- 15 juin : ravitaillement UTPMA avec une vingtaine de bénévoles, de 19h (repas entre 

bénévoles) à 4h (fin de rangement de la salle). 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

- 14 août : concert de harpe à l’église, remplie pour l’occasion, avec Marion Le Solliec 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Octobre : conférence sur les croix et les hommes de la vallée de la Jordanne, par Jean-

Pierre SERRE à la médiathèque de Velzic 
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- 24 novembre : spectacle médieval avec Faits Divers et l’Echo des pavanes (une centaine 

d’entrées) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- 7 décembre : téléthon inter-associations - Au programme : randonnée, balade en VTT, ateliers 

créatifs, dégustation d’huîtres, repas, vélo d’appartement 
 

Manifestations annulées en 2020 : 
21 mars : concert avec Annycroch’s 

11 avril : théâtre avec le COS’ART 

13 juin : ravitaillement UTPMA 

1-2 aout : fête d’été 

8 décembre : Téléthon  
 

Actions maintenues : 

 Support pour un spectacle avec La Compagnie Bonjour désordre et le spectacle “Le Mondial 

de la terreur” dans le cadre du Festival “Champ libre” (en remplacement du théâtre de rue) le 

22 août. 

Support de la buvette du marché de producteurs le 20/09/20. 
 

Manifestations prévues en 2021 : 

Fête d’été les 31 juillet et 1er août 

Ravitaillement UTPMA 

Théâtre avec le COS’Art 

Concert avec Annycroch’s à l’automne 

Téléthon 
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Jordanne FC 
 

 

SENIORS : Demi-saison, mais entière satisfaction… 
 

Poursuivant sur la bonne dynamique de la saison précédente, le groupe Senior avait parfaitement 

entamé sa saison 2019-2020, avec un effectif évoluant positivement. Un groupe formé de joueurs 

aguerris issus du club ou nouveaux licenciés, bien renforcé par plusieurs jeunes de qualité. 

L’arrivée du virus mettant un terme à cette saison, les bons résultats de l’équipe 1 en première 

partie de championnat lui ont permis de terminer à la première place et d’accéder pour la deuxième 

année consécutive en division supérieure. Quant à l’équipe réserve, elle a fini son demi-

championnat en milieu de classement. 

Pour cette nouvelle saison 2020-2021 le club s’est de nouveau étoffé avec plusieurs joueurs, mais 

également au niveau de l’encadrement avec l’arrivée de Christian Fabre qui apporte toute son 

expérience aux côtés de Gérald Rongier coach du groupe 1, le groupe 2 étant lui managé par le duo 

Yann Berger - Sofiane Sebti. 

Après une bonne préparation, mais quelques premiers résultats en dents de scie les deux équipes 

sont classées dans le ventre mou de leurs championnats 20-21 une nouvelle fois mis à l’arrêt … à 

suivre… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ÉCOLE DE FOOT : Des jeunes pousses motivées… 
 

En subissant dès le mois de mars les restrictions dues à la "Covid", l’ensemble des jeunes joueurs 

du club a malheureusement été privé de ballon rond durant toute la fin de saison dernière. Une 

période qui en temps normal est très dense pour l’École de Foot notamment avec de nombreux 

tournois. 

Cet arrêt prématuré n’a apparemment pas stoppé la motivation des jeunes puisque pour 2020-21, 

un nombre croissant de licenciés a rejoint les rangs du club à l’intersaison. Jordanne FC présente 

pour le "foot-animation" les catégories allant (dès 5 ans) de U6 à U11, puis en "foot compétition" 

deux équipes en catégorie U13, un effectif U15 moins conséquent et en entente pour une équipe 

avec le club du GVA, ainsi que la création d’une équipe U18. 

Le groupe d’éducateurs, cette saison chapoté par Sébastien Roche espère évidemment que la suite 

de la saison sera signe d’une reprise active du football pour nos "petits verts". 

 
 

 

 

Séniors 2 
 

Séniors 1 

U6 à U11 U 18 
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BORDS DE JORDANNE… 
Avec une année 2020 perturbée où la seule satisfaction sportive a été la montée de l’équipe 

Senior 1, et ne pouvant organiser aucune manifestation, le club n’est pas pour autant resté inactif. 

Dès la sortie de confinement au printemps les nombreux bénévoles du JFC ont mis en œuvre 

leurs compétences dans plusieurs corps de métiers, avec le renfort de quelques amis du club afin 

d’ériger un projet qui leur tenait à cœur. Le local du club est né. 

Sur le bord du terrain d’entraînement de Saint-Simon ce lieu et les divers aménagements 

alentours permettent désormais d’accueillir licenciés, parents ou autres clubs dans de meilleures 

conditions. 

Le club remercie toutes les personnes, entreprises, collectivités qui ont œuvré à la réalisation de 

ce projet, sans oublier les municipalités et les sponsors qui accompagnent régulièrement le 

Jordanne FC. 

En espérant vous accueillir sur le bord des terrains, l’ensemble du club vous présente ses 

meilleurs vœux pour 2021… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

Coachs séniors 

Local du club 

  

En raison de la situation sanitaire liée à La COVID 19 les activités du club se sont limitées au 

1er trimestre 2020 avec : 

-le 08 janvier : tirage des rois à la salle polyvalente de Saint-Simon 

-le 12 février : après-midi carnaval à Saint-Simon 

Les rencontres belote se sont déroulées les mercredis après-midis jusqu’au 15 mars 2020 et nous 

avons dû annuler les manifestations prévues en raison du confinement. 

Les voyages organisés par « Génération Mouvement » et proposés aux adhérents ont été reportés 

en 2021. 

Aucune réunion n’ayant pu avoir lieu pendant cette pandémie l’assemblée générale n’a pas pu 

avoir lieu. Nous attendons des jours meilleurs pour reprendre nos activités. 

  

Si vous souhaitez rejoindre le club vous pouvez contacter les responsables :  

-René Juillard au 06 84 72 14 96 

-Julien Leybros au 06 31 72 79 54 

-Jean-Pierre Delpuech au 06 44 95 40 60 

  

Le bureau reste inchangé jusqu’à la prochaine assemblée générale :  

-Président d’honneur : Léon Caufeyt et Marcel Baldasso 

-Président actif : René Juillard 

-Vices-présidents : Julien Leybros, Léon Rongier, Marie-Louise Lespine, Jean Delmas, et 

Raymond Delrieu 

-Secrétaire : Jean-Pierre Delpuech 

-Secrétaire adjoint : Roger Bédoussac 

Infos / renseignements au 06 30 74 75 68 ou 

page    
 

Président : 

CHEVALIER Bruno 06 87 33 96 15 

Co-Président / Trésorier : 

LE NOAN Bertrand 06 47 90 58 84 

Secrétaire : 

MONTIMART Nicolas 06 30 74 75 68 

Responsable École de Foot : 

ROCHE Sébastien 06 12 45 36 08 

Responsable Senior : 

CLUB JORDANNE PUY-MARY 
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15590 Rando 
 

Association de randonnée de la vallée de la Jordanne 

Association de type loi 1901 inscrite sous le N°151003980 

Adresse : Mairie de St Cirgues,  15590 St Cirgues de Jordanne 

Activités proposées dans la vallée, le Cantal, la région + une excursion  

annuelle dans une autre région ou à l’étranger. 

 

Notre association, née fin 2016, entame sa cinquième année  d’activité.  

Cette année, nous étions environ 25 adhérents résidants pour la plupart dans les communes de la 

vallée de la Jordanne. 

Nous proposons environ 2 randos par mois en alternant faciles / moins faciles et W-E / jour de 

semaine. Nos sorties se déroulent tout au long de l’année (été comme hiver) essentiellement dans 

la vallée, avec quelques exceptions dans le Cantal ou hors département, voire à  l’étranger !! 

Nous organisons également 2 à 3 sorties en raquettes durant l’hiver et notre point d’orgue est la 

Jordanuit courant octobre qui est une rando de nuit dans les gorges de la Jordanne avec un thème 

différent chaque année. Nous sommes également solidaires des associations locales en 

participant à leurs activités (Dériv’chaines, comités des fêtes de la vallée, transhumance, Mars 

Bleu….). 

L’adhésion est de 25 euros/an et elle englobe une assurance qui nous couvre pour nos activités. 

2020 a été une année compliquée pour 15590 Rando, nous n’avons réalisé que 50 % de nos 

balades prévues, et nous avons également dû annuler la « Jordanuit ». Au vu de cette faible 

activité, la cotisation est passée de 25 à 10 euros. Pour 2021, nous organiserons notre AG lors du 

premier trimestre afin de mettre en place un nouveau planning d’activités,  renouveler le bureau, 

définir un montant de cotisation et organiser la « Jordanuit ». 
 

Que vous soyez débutants ou marcheurs aguerris venez découvrir notre groupe, randonner dans 

la bonne humeur et redécouvrir les merveilleux paysages de notre superbe vallée. Pour vos 2 

premières randonnées vous êtes invités, mais ensuite, pour des questions évidentes d’assurance, 

nous vous demanderons d’adhérer à l’association. 
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UTPMA 
 

Toute l'équipe de TOM15 UTPMA est à pied d'œuvre pour préparer cette 9ème édition qui 

comme chacun le sait n'a pu avoir lieu en 2020 covid19 oblige. 

Sachant que 90% des inscrits 2020 ont reconduit leur engagement pour 2021, nous avons 

ouvert les inscriptions un peu plus tardivement que les années précédentes.  

Les inscriptions se sont ouvertes  le dimanche 17 janvier 2021, lesquelles ont comme chaque 

année connu un engouement particulier. Effectivement, dès 8h00,  plus de 500 internautes 

étaient connectés pour seulement 150 places restantes sur les deux parcours phares le 105 

km(utpma) et le 52 km (grand trail de la Jordanne). A ce jour, des places restent disponibles 

pour le trail d'Aurillac 24 km en solo ou duo, la rando'châteaux 23km, et les super héros.  

 

Les inscriptions se font en ligne directement sur notre site www.utpma.fr .  

 

Remerciements pour tous nos partenaires publics et privés, tous les propriétaires qui nous 

autorisent à passer sur leurs parcelles. Mais aussi  tous nos bénévoles sans qui rien ne serait 

possible, nous reviendrons vers eux au mois de mars. Merci à toutes et tous de nous rester 

fidèles, et de nous accompagner dans cette belle aventure sportive et humaine qui invite au 

partage de notre magnifique territoire. En espérant que l'on voit rapidement le bout du tunnel 

de cette pandémie, pour le plaisir de tous vous retrouver. Dans cette attente, prenez soins de 

vous.  
L’association TOM 15 
 

Une quarantaine de personnes au comité 

d’organisation 

550 bénévoles le week-end de l’événement 

1 emploi depuis 2016 

Un team de 5 sportifs 

 

Le Bureau : 

Pdt : Daniel Lamouroux 

Vice-pdt : Jean Pierre Gaillard 

Pdt d’honneur : Stéphane Bergzoll 

Secrétaire : Gérard Gorse 

Trésorière : Isabelle Pichon 

Directrice de course : Claire Rimbault 

Trésorier adjoint : Christian Couderc 

Photos de l’édition 2019 - Cyrille Quintard 
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APE 

Cette année si particulière a bouleversé les projets de l’APE, plusieurs événements 

ont dû être annulés ou organisés différemment.  

Nous souhaitons remercier la municipalité qui nous met à disposition gratuitement 

la salle polyvalente, l’ensemble de l’équipe pédagogique, les parents d’élèves 

ainsi que toutes les personnes extérieures à l’école pour leurs participations aux 

différents événements proposés.  

Les événements 2020 : 
 

La belote   

Un moment convivial autour d’une part de galette Llinares et d’une soupe au fromage qui 

ont régalé les participants. 

 

 

 

 

 

 

 

Le goûter de Noël 

L’an dernier les enfants des écoles de Velzic, Lascelles et St 

Cirgues-de-Jordanne ont pû assister ensemble au 

conte  d’Isabelle Delavet « la nuit de Noël ». Cette année, 

Covid oblige, c’était  goûter et cadeau de Noël chacun dans sa 

classe respective. 

Les ventes de Noël 

Cette année, l’APE a proposé pour Noël, la vente de sapins, 

chocolats et sacs. 

Le quine   

Merci à toutes les entreprises qui ont fait des dons et à tous les 

nombreux participants qui ont permis la réussite de cette soirée. 

 

Le marché  

En octobre, l’APE a tenu la buvette du marché. Au programme, 

dégustation d’huîtres et tombola,  un grand merci aux producteurs, grâce  

à eux, de nombreux lots ont été proposés. 

Les événements 2021 (en fonction de la situation sanitaire) 
Chasse aux oeufs : 28/03/2021 

Fête des jeux : 29/05/2021 

Bureau 2020-2021 
 

Président Vice 

présidente 

Trésorière Secrétaire Secrétaire 

adjointe 

Pierre Alexis 

Jacques Dit 

Routier 

Mylène Doly Christelle 

Rolland 

Estelle Dos 

Ramos 

Vanessa Buffet 
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La CABA au service des habitants 
 
Dans le cadre de ses compétences, la Communauté d’Agglomération du Bassin d’Aurillac gère des dossiers 

structurants et des grands services publics du quotidien. Voici un panorama des principales actions 

réalisées sur Velzic en 2020*. 

 

Eau  
256 abonnés (octobre 2020) 

10 interventions chez les particuliers (réparations avant compteur, renouvellements  

de compteurs équipés d'un module radio pour la relève à distance)  

 

Assainissement  
215 abonnés au réseau collectif (octobre 2020) 

32 foyers équipés d’un système d’assainissement non collectif (ANC) (octobre 2020) 

2 dossiers instruits pour des systèmes d’ANC  

 

Chaque abonné est responsable de son compteur d'eau, de son réseau privé et du contrôle de sa 

consommation. Infos, conseils : régie de l’eau, 04 71 46 86 38 / SPANC, 04 71 46 87 38 / urgence : 04 71 

46 48 60. 

 

Environnement 
2 Points d’Apport Volontaire (emballages, journaux/magazines, verre) à la cité du Pré du four à 

la salle polyvalente et 3 colonnes à verre à Broussoux, à la cité des campagnes et à Clavières 

1 nouveau participant, octobre 2020, à l’opération « compostage individuel » (mise à disposition  

de composteurs en bois, accompagnement dans la démarche)  

Accès aux déchetteries de l’Yser (Aurillac) et des Quatre-Chemins (Naucelles) gratuit pour  

les particuliers  

 

Une question sur le tri ? Consultez le site www.caba.fr ou la réglette du tri réalisée par la CABA. Service 

Environnement : 04 71 46 86 30.  

Transports 
liaison Mandailles-Saint-Julien > Saint-Cirgues-de-Jordanne > Lascelles > Velzic > Saint-Simon  

> Aurillac par la ligne G (régulière ou en Transport A la Demande) 

7 abonnés annuels au réseau de bus domiciliés sur la commune (octobre 2020) 

 

Stabus, 3 av. Gambetta à Aurillac, 04 71 48 53 00, www.stabus.fr. 

Suivez votre bus en temps réel et achetez votre titre de transport (hors gamme solidaire) sur l’application 

MyBus. 

 

Urbanisme & Habitat  
19 autorisations d’urbanisme instruites par le service ADS (8 déclarations préalables, 7 permis  

de construire, 1 certificat d’urbanisme opérationnel, 3 permis d’aménager) 

2 dossiers financés (3 349 €) dans le cadre de l’Opération Programmée d’Amélioration de  

l’Habitat (OPAH – rens. SOLIHA Cantal, 04 71 48 32 00) (entre le 1er janvier et le 1er novembre 2020) 

 

Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi-H) et le Règlement Local de Publicité intercommunal 

(RLPi) sont consultables en ligne sur caba.fr 

La vie Intercommunale 
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Grands équipements 

 

Médiathèque (gratuit pour les habitants de la CABA), Centre Aquatique, Stade Jean-Alric et Stade 

d’athlétisme Marie-José Pérec, Prisme, Aéroport, Epicentre, Plantelière, Boulodrome, Chaudron, 

Parapluie, Rocher de Carlat, Puech des Ouilhes, Gorges de la Jordanne, Plantelière, Station de 

pleine nature… : retrouvez toute l’actu des grands équipements de la CABA sur le site 

www.caba.fr. 
 

Contact CABA 

 

Siège : 3 place des Carmes, 04 71 46 86 30  

Urgence Eau/Assainissement (hors heures de bureau) : 04 71 46 48 60 

Site Web : www.caba.fr 

Page facebook : www.facebook.com/caba.officiel 

 

*entre le 1er novembre 2019 et le 31 octobre 2020 
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Contact  

04.71.47.14.03  ou 06.72.89.00.89 

sivomjordanne@orange.fr 

 

Ouverture  

Vacances d’hiver, de printemps, 

d’été et d’automne 

Le mercredi en période scolaire à 

partir de 12h00 

Accueil de loisirs intercommunal de la  
Vallée de la Jordanne 
 
 
L’accueil de loisir intercommunal est une structure financée par les 5 communes de la vallée de 

la Jordanne (Lascelles, Mandailles-St Julien, St-Cirgues, St-Simon et Velzic). 

Les activités proposées, sportives, culturelles, environnementales et autour des loisirs créatifs 

sont encadrées par des animateurs permanents et occasionnels, accompagnés ponctuellement 

d’intervenants spécifiques. 

Des sorties sont également proposées tout au long de l’année et notamment l’été avec des 

journées pique-nique hebdomadaires, et un séjour s’adressant aux 8/12 ans. 

Cette année, les conditions sanitaires ont fortement  impacté le fonctionnement de cette 

structure, impliquant un protocole sanitaire contraignant, mais nous nous sommes adaptés. 

Cet été, les sorties ont été annulées soit parce que les lieux prévus ne pouvaient nous accueillir, 

soit parce que nous avons privilégié le confort à la fois des enfants et des animateurs devant les 
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Le relais petite enfance 
 
Cette structure est également gérée par le Syndicat Intercommunal de la Vallée de la Jordanne 

  

Le relais, un service qui crée du lien … 

 Pour les enfants : le relais organise des animations collectives pour que les enfants vivent des 

expériences de partage, de découverte et de socialisation, sous la responsabilité et la vigilance 

des adultes qui les accompagnent. Ces temps favorisent l’éveil et le développement des 

capacités de l’enfant en découvrant des jeux, des activités. Ils permettent enfin de créer de 

nouvelles relations avec d’autres enfants, d’autres adultes et professionnels de la petite 

enfance. 

 Pour les assistantes maternelles : le relais les informe sur l’agrément, le statut, la profession, le 

contrat, la mensualisation, les congés payés, leurs droits et devoirs. Le relais permet de 

rencontrer d’autres assistantes maternelles et favorise les échanges sur leurs pratiques. Enfin le 

relais peut orienter vers les organismes administratifs et juridiques compétents. 

 Pour les parents : le relais vous invite à participer aux animations avec votre enfant et vous permet 

de rencontrer et d’échanger avec d’autres parents. 

 Pour les parents employeurs : le relais vous soutient dans votre fonction d’employeur, vous 

informe et vous conseille dans vos démarches, vos droits et devoirs : contrat de travail, 

mensualisation, congés payés… Le relais met à disposition la liste actualisée des assistantes 

maternelles et peut vous orienter vers les organismes administratifs et juridiques compétents. 
Dates et lieux des animations collectives 

  

 - St-Simon : le 1er et 3ème vendredi de 

chaque mois de 9h30 à 11h30 au centre de 

loisirs 

 - Velzic : le 2nd et 4ème mardi de chaque 

mois de 9h à 11h à la Médiathèque 

 - Lascelles : le 2nd et 4ème vendredi de 

chaque mois de 9h30 à 11h30 à l’ancienne 

 

Pour participer aux séances d’animation 

avec votre enfant de moins de 3 ans , 

n’hésitez pas à contacter le relais pour 

Cette année, les animations collectives 

ont été suspendues de mars à juillet, elles 

ont repris en septembre avec un protocole 

sanitaire adapté. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Deux intervenantes sont donc venues sur 5 semaines cet été, Lindsay Letren pour une 

sensibilisation au Hip Hop et Marie Onno pour une séance gym, zumba. 

Nous avons également mis l’accent sur les activités manuelles, la diffusion de vidéos sur le monde 

animal, les jeux et activités sportives. 

Nous remercions la commune de St-Simon pour l’installation de 2 tentes extérieures, permettant 

ainsi de mener pratiquement toutes les animations en plein air. Cela nous a permis également 

d’assurer les repas livrés par Laurent Raoux, en respectant la distanciation entre les 2 groupes 

d’enfants 3/6 ans et 7/12 ans, ce qui n’était pas possible dans son restaurant.  

En septembre et octobre, le protocole s’étant allégé, nous avons pu reprendre un fonctionnement 

presque normal ; nous en avons profité pour rendre visite à la ferme animalière de Lamalpapoche à 

Maurs. Pour les vacances d’octobre les enfants ont apprécié la sortie cinéma ainsi que  l’espace 

laser game et le parc de jeux du bowling, juste avant le second confinement.  

Contact  

 06.72.89.00.89 

51 



Qu’est-ce que le métier d’assistant(e) maternel(le) ? 
  

L’assistant(e) maternel(le) est un(e) professionnel(le) agréé(e) par le Conseil Départemental, il 

ou elle accueille des enfants à son domicile, confiés directement par leurs parents. 

C’est un métier nécessitant de la disponibilité, des capacités d’organisation, d’adaptation, de 

communication, de dialogue et d’observation afin de prendre en compte les besoins particuliers 

de chaque enfant. 

Ces professionnel(le)s ont reçu une formation avant d’exercer leur métier, portant sur les 

besoins fondamentaux de l’enfant, le rôle de l’assistant(e) maternel(le) et son positionnement.  

A l’issue de cette formation, les candidat(e)s doivent se présenter à l’unité 1 et 3 du CAP 

accompagnement Educatif Petite Enfance. 

Ces professionnel(le)s sont suivi(e)s et accompagné(e)s dans leurs pratiques par la Mission 

Accueil Petite Enfance du Conseil Départemental tout au long de leur exercice. 

  
Sur la commune de Velzic, nous avons actuellement 3 assistantes maternelles dont la liste 

figure à la page 36 de ce bulletin.   

Depuis quelques années, les assistantes maternelles partent à la retraite et ne sont pas 

remplacées, les familles commencent à avoir des difficultés pour trouver une place chez ces 

professionnelles, Si vous souhaitez avoir des renseignements relatifs à ce métier, le relais 

peut vous informer et vous accompagner dans cette démarche. 
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Calendrier des manifestations 2021 
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21 mars : Marché de producteurs 

 

28 mars : Chasse aux œufs (A.P.E.) 

 

18 avril: Marché de producteurs 

 

16 mai : Marché de producteurs 

 

29 mai : Fête des jeux (A.P.E.) 

 

6 juin : Vide grenier (Jordagym) 

 

12 juin : UTPMA - Ravitaillement (Comité des 

fêtes) 

 

20 juin : Marché de producteurs 

 

26 juin : Fête de l’école (A.P.E.) 

 

18 juillet : Marché de producteurs 

31 juillet et 1er août : Fête d’été (Comité 

des fêtes) 

 

15 août : Marché de producteurs 

 

19 septembre : Marché de producteurs 

 

24 septembre : Dériv’chouette  

 

25 septembre : Dériv’chaines 

 

17 octobre : Marché de producteurs 

 

30 octobre : soirée Halloween (Jordanne 

FC) 

 

14 novembre : Bourse aux jouets 

(Jordagym) 

 

21 novembre : Marché de producteurs 






